**Zeitschrift:** Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft =

Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles = Atti della

Società Elvetica di Scienze Naturali

Herausgeber: Schweizerische Naturforschende Gesellschaft

**Band:** 136 (1956)

Vereinsnachrichten: Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie und Ethnologie

Autor: Bay, Roland

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

## **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

## Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

**Download PDF: 24.11.2025** 

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Geschlecht beim Klinefelter-Syndrom. 5. W. Taillard und A. Prader (Zürich): Zur Genetik der testikulären Feminisierung.

An der Diskussion haben sich außerdem beteiligt: Blanc (Genf), H. R. Wiedemann (Krefeld), G. Wolf-Heidegger (Basel).

Publikationen: Verhandlungen der Tagung vom 24.–26. September 1955 in Pruntrut, erschienen in Schweiz. Med. Wschr. 86, Nr. 15 (1956).

Der Präsident: O. Wyss

## 10. Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie und Ethnologie

(Gegründet 1920)

Die Jahresversammlung unserer Gesellschaft pro 1955 wurde in Verbindung mit der 135. Tagung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft am 25. September in Pruntrut abgehalten. An der wissenschaftlichen Sitzung wurden vier Vorträge gehalten, die im «Bulletin» referiert sind.

Im Berichtsjahr verlor unsere Gesellschaft durch den Tod die Herren Dr. E. von Mandach und Dr. B. Milt. Ausgetreten sind die Herren Professoren O. Tschumi, K. Mülly und W. H. Schopfer. Eingetreten sind fünf Mitglieder. Es sind dies die Herren Dr. med. Walter Huesch (Zürich), Prof. Dr. Kiichi Numazawa (Nagoya, Japan), Dr. med. et Dr. ès sc. Albert Voß (Genf), Dr. phil. Franz Caspar (Hamburg-Niendorf) und Dr. phil. F. Hasler (Burgdorf).

Damit zählt unsere Gesellschaft 78 Mitglieder, darunter drei Ehrenmitglieder.

Im August dieses Jahres wurde der 32. Jahrgang des «Bulletins» herausgegeben. Er enthält neben dem administrativen Teil die Referate über die in Pruntrut gehaltenen Vorträge, den Nekrolog für Dr. Paul Wirz sowie fünf Originalarbeiten.

Durch die Erhöhung des Bundesbeitrages an die S.N.G. und deren Sektionen um 50 000 Fr. gewährte uns der Zentralvorstand einen um 1000 Fr. erhöhten Beitrag, nämlich 3000 Fr. an die Drucklegung des «Bulletins». Der Vorstand spricht den eidgenössischen Behörden und Räten sowie dem Zentralpräsidenten der S.N.G., Herrn Prof. Dr. J. de Beaumont, für diese finanzielle Unterstützung und das Verständnis für unsere Gesellschaft den besten Dank aus. Ferner erhielt unsere Gesellschaft 2000 Fr. als Bundesbeitrag für die Reise unseres Vertreters, Herrn Prof. A. Bühler, an den internationalen Anthropologen- und Ethnologen-Kongreß in Philadelphia. Dem Vorsteher des Departements des Innern, Herrn Bundesrat Dr. Ph. Etter, und dem Bundesrat danken wir sehr für diesen Beitrag.

Zu großem Dank verpflichtet sind wir auch Herrn Prof. Dr. O. Schlaginhaufen, der unsere Gesellschaft im Senat der S.N.G. vertreten und in der gewohnten vorzüglichen Weise unser «Bulletin» redigiert hat.

Basel, den 20. September 1956.

Der Präsident: Prof. Dr. Roland Bay, Basel